
Reunião Ordinária CMEL – 4 de setembro de 2014 

 

Conselheiros Titulares Presentes: Renato Freixiela de Oliveira (Secretaria de Esportes e 

Lazer), Claudio Castro de Jesus (Secretaria de Esportes e Lazer), Odair Baltar 

(Secretaria de Saúde), Leandro de Azevedo (Secretaria de Educação), Marco Aurélio 

Pereira Alves (Secretaria de Educação), Marcelo Gonçalves Correa (Conselho de 

Defesa da Pessoa Portadora de Deficiência) Marcelo Rodrigues (Empresarial), Bruno 

Leonardo de Souza Christ (Docentes de Educação Física), Leonardo França Souza 

(Gabinete do Prefeito), Hingo Hammes (Academias), Saturnino Dias O. Junior 

(Fundação de Cultura e Turismo) 

 

Conselheiros Suplentes Presentes: Robison Thomaz de Souza (Associação de 

Moradores), Jorge Luiz Vieira (Clubes) 

 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Esporte e Lazer realizada no dia 

quatro de setembro de dois mil e quatorze, na sede da Secretaria de Esportes e Lazer, 

localizado à Rua Moreira da Fonseca, número 33, Centro, Petrópolis, Rio de Janeiro, 

convocada pelo Presidente Renato Freixiela, através do Diário Oficial número 4539 do 

município de Petrópolis com a seguinte pauta: 1) Aprovação da ata da reunião do dia 7 

de agosto de 2014; 2) Projetos e Demandas do segundo semestre de 2014; 3) Orçamento 

e calendário de 2015; 4) Assuntos gerais. O presidente do CMEL, Renato Freixiela 

inicia a reunião abordando os projetos para o segundo semestre e informou que já 

poderemos falar sobre o esboço do calendário de 2015. Seguindo a pauta da reunião, 

inicia-se, então, a leitura da ata da reunião anterior. O conselheiro Robison pede 

esclarecimentos quanto ao protocolo utilizado por Renato Farjalla na Escola Municipal 

Johann Noel, o que foi esclarecido e compreendido por Robison. Quanto a esse 

questionamento, Freixiela esclarece que outras ações serão incluídas para 2015. Cita 

ainda que haverá o Congresso do Mais Educação entre os dias 23 e 26 de setembro e o 

CMEL fará convites para os conselheiros poderem participar. A ata foi aprovada. Segue 

para o segundo ponto que são os projetos e demandas do segundo semestre de 2014. 

Renato Freixiela informa o evento que será realizado no dia 28 de setembro, referente 

ao Dia do Coração do Hospital Santa Teresa, no Parque Municipal de Itaipava, e esse 

conselho fará, também, convite formal. Disse ainda sobre o evento do Dia da Árvore no 

dia 18 de setembro, quando a Secretaria de Esportes e Lazer terá participação como 

apoiadora e será na Praça da Liberdade entre 10 e 16 horas. Entre os dias 13 e 19 de 

outubro acontecerá a Semana de Ciência e Tecnologia realizada pelo LNCC e pela 

FAETEC. Nesse momento a SEL, através dos nossos parceiros, atuará com clínicas de 

tênis de mesa e xadrez, procurando incluir todos os segmentos que lá se fizerem 

presentes. Renato Farjala informou que a Universidade Estácio de Sá também fará 

apresentação no evento. Marcelo Rodrigues informa que no dia 20 de setembro 



acontecerá a Conferência Municipal de Trânsito e Transporte a partir das 8 horas na 

UCP e no dia 21 de setembro acontecerá o passeio ciclístico, a confirmar horários. 

Freixiela informa que ainda há oportunidade de inserção d atividades para o calendário 

de 2014. No dia 18 de outubro teremos atividades de fisiculturismo e o presidente da 

federação e assistentes estiveram na SEL para fechar os detalhes. Informou que está em 

pauta com o prefeito a possibilidade de um evento de boxe. Citou ainda os JEUP´S e o 

grande número de inscritos na Copa das Comunidades apoio da LPD, como por 

exemplo a divulgação. Robison propõe que criemos uma comissão técnica para apoio 

aos projetos, inclusive para captação de recursos. Freixiela informa que está aberto a 

isso, inclusive citou que alguns conselheiros já sugeriram alguns projetos. Marcelo 

Rodrigues lembra que a LPD pode ser inserida nessas ações. Freixiela lembra que não 

entenda que o CMEL deva ser palanque político mas também não concorda com 

determinadas críticas. Lembrou que o calendário de corridas era tão concorrido que a 

corrida Faz um 21 não faria falta, o que gerou desentendimento. Porém, essa semana 

houve o contato da Embratel para que o evento fosse finalmente marcado para o dia 12 

de outubro, mesma data do evento do LNCC, cuja corrida somente aconteceria com o 

financiamento da PMP, o que inviabilizaria o evento. Mediante aprovação desse 

conselho, o secretário informa que a corrida Faz um 21 poderá acontecer na data citada, 

já que a despesa financeira é mínima. Caso aprovada, os organizadores do evento virão 

em breve para fechar os detalhes. Robison pede esclarecimentos quanto aos dois 

eventos. Marcelo Rodrigues e Freixiela esclareceram que apesar da importância do 

evento, há um custo muito alto e o tempo é curto para organizar uma corrida para 800 

pessoas,principalmente o tempo curto para organizar o evento para o próximo mês. 

Marcelo Correa destaca que a Corrida da Embratel já é tradicional e deva ocorrer. 

Marcelo Rodrigues informa que a corrida que seria organizada pelo professor Vicente 

não irá ocorrer, que a da Embratel venha a substituir e o mês de outubro não fique sem 

corrida. Por unanimidade na votação, o CMEL aprovou a Corrida Faz um 21. O ouvinte 

Hélio lembra que estamos esquecendo das Corridas máster e das Crianças. Freixiela 

lembra que ambas as corridas que pertencem ao próprio Hélio e a SEL faz questão de 

tratar de maneira diferenciada devido à tradição, porém não poderá patrocinar 

financeiramente e sim apoiar. Portanto o mesmo precisa organizar para que possamos 

apoiar, revendo o calendário e estipulando outra data. Marcelo Rodrigues informa que 

com a dificuldade da definição da data, vários corredores da cidade já se inscreveram na 

Corrida Rio Antigo que será realizada na cidade do Rio de Janeiro. Informou também 

que várias corridas ocorreram sem previsão no calendário anual, o que em sua opinião 

foi positivo, já que por essa situação tivemos uma corrida por mês, o que beneficiou o 



segmento. Marcelo Rodrigues citou que não entende o porquê do impedimento da 

corrida proposta pelo professor Vicente para o dia 25 de outubro, pois não vê 

consistência nas justificativas para a não realização. Informou que o evento ficará para 

novembro e disse que a interferência externa gerou conflito e entende que o CMEL deva 

decidir com mais ênfase, pois ainda que não haja tempo de discutir em reunião 

ordinária, convoca-se reunião extraordinária. Freixiela se diz a vontade e informa que há 

mudanças quanto à grande demanda de eventos. Entende que houve desinformação 

daqueles que não são dos grupos interessados em corrida. A ouvinte Ellen Tardelli 

entende equivocadamente que se ela através de sua empresa não organizar os eventos, o 

município ficará carente. O secretário entende que ela produz eventos importantes mas 

que ela não seja fundamental. Lembrou que em 2013 a SEL apoiou financeiramente, 

porém informou que a partir de então essa promoção seria por conta da organizadora. 

Reafirmou ainda que dificultar eventos de outros, como o do Professor Vicente, não 

mais poderá acontecer, pois essa ação não soma para o esporte da cidade. O que ocorreu 

não poderá ter a anuência do CMEL e o esporte não pode ficar ao desejo de 

empresários, lembra que não está incentivando a busca por responsáveis, porém não da 

mais para aceitar o ocorrido. Cita que precisamos de autonomia quanto às decisões do 

calendário. Robison diz que o conselho é democrático e quem não estiver satisfeito que 

compareçam as reuniões do CMEL que será muito bem recebido já que a demanda 

pelos eventos e pelo esporte aumentou muito, tendo a necessidade de criarmos critérios. 

Marcelo Correa pede informação com relação a corrida do Instituto Superar para 

deficientes. Marcelo Rodrigues informou que apesar da amizade com Malafaia 

(Instituto Superar), devido ao grande crescimento das atividades do mesmo, voltaremos 

a aproximar com eles para 2015. Hingo informa a tristeza com o ocorrido sobre a 

corrida e informou ao Professor Vicente que o ajudaria na realização do evento e o 

próprio Vicente achou que a data já estava muito próxima, não tendo tempo hábil para 

organizar. Com relação ao terceiro item da pauta, Freixiela informou no inicio da 

reunião para começarmos a esboçar o planejamento para 2015. O último ponto da pauta 

são os assuntos gerais. Jorge Luiz Vieira do Vera Cruz informa que no dia sete de 

setembro o clube comemora 86 anos e convida todos os conselheiros e interessados para 

participarem das comemorações. Marcelo Rodrigues faz um resumo do COMCIDADE 

informando que houve substituição na Secretaria de Planejamento e informou o reforço 

do plano municipal de mobilidade urbana. Quanto ao GT de trabalho especifico, no dia 

20 de setembro haverá a Conferencia Municipal de Mobilidade Urbana e no dia 21 de 

setembro o passeio ciclístico e a caminhada objetivando um teste. Hingo informa sobre 

o curso de arbitragem de futsal que será realizado no dia 6 de setembro às 8 horas na 



Universidade Estácio de Sá.  Leonardo (Gabinete do Prefeito) agradeceu a acolhida do 

CMEL e se colocou a disposição. Marcelo Correa informou a participação no 

campeonato de bocha adaptada, quando houve a conquista da medalha de bronze na 

classe BC2 pelo atleta Ivan. Não havendo mais nenhum assunto a ser tratado e ninguém 

mais querendo usar a palavra o presidente deu a reunião por encerrada.  

 

 

 

 

 

 

___________________________________________ 

Renato Freixiela de Oliveira 

Presidente do CMEL 

 


